

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADÍZ,

DEL LÚNES 31 DE AGOSTO DE 1818.

SAN RAMÓN NONNATO Y LA TRANSLACION DE SAN Hemeterio y San Celedonio.

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de RR. MM. de Santa María, por la Religiosa Comunidad. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se oculta á las 6 de la tarde.

### Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 34", y se oculta á las 6 h. y 26'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 0' 14."

### Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	29, 9 16	79, 0	E.	Rumazon.
A las 12 del D.	29, 9 22	81, 0	id.	Celag. y nublado.
A las 6 de la T.	29, 9 16	80, 0	id.	id.

### Mareas en esta Bahía.

1.ª Alta mar á las 1 h. 40' Mañ.      2.ª Alta mar á la 1 h. 57' Tard.  
1.ª Baja mar á las 7 h. 40' Mañ.      2.ª Baja mar á las 8 h. 5' Noch.

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. Francisco Gallano; primer Ayudante de Aragon = Parada: Canarias. = Rondas, Hospital y Baños: Cataluña.

### ARTÍCULO REMITIDO.

Señor Editor del Diario: tenga vd. la bondad de anunciar en su Periódico las virtudes de la *Esencia tinturada del bálsamo virgen*, que con licencia del Gobierno y aprobacion de los médicos y maestros de Goatemala, dió á luz su inventor el Br. D. José de Leon, Presbítero, Domiciliario del Arzobispo de México, Director y Fundador de la Real casa de Moneda de Goatemala, y que se halla de venta en esta ciudad en la calle de la Aduana núm. 16; á lo que le quedará reconocido su constante suscriptor que S. M. B. = P. T.

### Virtudes de la esencia tinturada del bálsamo virgen.

Se toma sola (sin mesclarla con otra cosa) en cantidad de una

dragma , ó poco mas (que es como media cucharada) en la epilepsia, perlesia , apoplexia , y en todas las ocasiones que haya privacion de sentidos.

Se toman veinte ó treinta gotas en caldo , vino ú otras aguas cocidas como mas apropiados vehiculos á los accidentes que se padecen ; pero no habiendo esta comodidad, en agua comun templada en poco mas de medio posillo. De la misma suerte se usa en la cólica ventosa , dolor de estómago , crudeza ó indigestion, ú otro que moleste la cavidad vital , dolor de cabeza ocasionado de ella : para abatir los vapores histéricos que llaman mal de madre : para las lombrices : para facilitar el parto y arrojar las parias : para atajar los vómitos , corregir la diarrea ó disenteria: para los que se privan ó quedan temblando por haber tenido alguna cólera : para las opilaciones, frios y calenturas : para corroborar el cerebro , y para letificar el corazon : sorvido algo de esta essencia, se quita el temblor de la cabeza que sobreviene del pasmo.

Aplicado exteriormente cura las heridas , sirve tambien para los golpes , quita el ardor , comezon y dolor que queda sacada una ni-gua y preserva de inflamacion. Mojado un lienzo , y aplicado sobre el empeine corrige el ardor y dificultad de la orina. Mezclando un poco de esta essencia con agua comun hasta que se haga una leche, se usa en la cara para hermosear el rostro y preservarse de aires corruptos ; y acostumbrándolo quita las manchas , preservándolo de que se arrugue.

La dosis se puede aumentar ó disminuir á discrecion de quien lo administrare ; puede repetirse hasta corregir el accidente , y tomarse à cualquiera hora.

*Singular composicion con la essencia tinturada de Bálsamo vírgen.*

Para lavarse la cara y brazos à cualquiera hora , con las ventajas de que facilita limpiar la suciedad , que suaviza el cutis , hermosea el rostro , quita las manchas , pecas y barro , preservándolo de que se arrugue usándose diariamente. Es muy útil para despues de afeitarse , principalmente en los que salen de alguna enfermedad, y à los que tienen la barba recia les quita el ardor , deja un olor agradable sin que sea perjudicial ni á las paridas , y para todos es un preservativo de males contagiosos y de aires corruptos , libertándose con su uso de refriados de cabeza , bien sea la essencia hechada en agua comun ó con los compuestos siguientes, como lo acostumbran muchas señoras que han experimentado los buenos efectos que proporciona esta composicion.

En un frasco de cristal adecuado se hechan seis cuartillos de agua comun , seis onzas de tintura de bálsamo vírgen , media onza de alcanfor, media onza de azúcar candé, cuatro onzas de harina de alpiste y una clara de huevo fresco. Todo esto se revuelve bien , dejando por veinte y cuatro horas en infusion tapado el frasco para que no se evapore , y ántes de usarse se revuelve bastante para mojar el paño ó

toalla, sirviéndose diariamente se puede disminuir la dosis del bálsamo en términos que con una botella hay suficiente para ocho frascos de igual medida de seis cuartillos de agua, y alcanzar para un año usándolo una vez al día.

### *Causa formada en Paris.*

Una cuadrilla de ladrones habia llegado, en el verano de 1817, á turbar la tranquilidad de la mayor parte de las casas de Burdeos; la hermosura no hallaba un asilo en el retiro mas oculto contra las asechanzas de estos hombres atrevidos, y las damas mas lindas se asustaron mas de una vez al no encontrar al levantarse alguna alhaja querida, que no apartaban de sí ni aun durante la noche. Esto era ademas una prueba de la delicadeza de los procedimientos de estos hábiles escamoteadores, que dedicados solo á su oficio, respetaban con escrupulo la inocencia de un sueño tan favorable á sus hazañas.

Animada por su buen suceso esta cuadrilla, se perdió por su atrevimiento, falsificando de algun modo el famoso proverbio de: *Andaces fortuna juvat*; y es cierto que no es esta la primera vez que la voluble Diosa ha conducido al precipicio á los que se engrién con sus favores. La compañía se componia de los nombrados Goreau, Chimaux, Lebarbier, Josefa Dapuy (la que reunia á este oficio los productos de otro tráfico que se puede adivinar fácilmente) é Isabel Lehimax, su parienta; uno llamado Didier, acusado al mismo tiempo, fué declarado inocente.

Todos fueron llevados el 18 de Junio al Tribunal inferior, donde Goreau, capitan de la cuadrilla sorprendió y divirtió al público haciendo gala de una festiva desvergüenza, y de la ligera impertinencia de un ladron de buen tono y alegre.

El se habia instruido en la mejor escuela que hay en Paris en este género. Habiendo sido ántes agente de policia, y reformado por *distracciones* en su empleo, se puso á trabajar por mayor y de su cuenta. Su defensa ha hecho conocer los rasgos de una desvergüenza verdaderamente rara. Todos se sorprendian de la audacia y buen éxito con que se introducía en un mismo dia en 20 ó 30 casas. "¿Qué tiene esto de particular? respondia con tranquilidad, yo siempre saludaba muy cortesmente á los que encontraba, y era menester me dejasen pasar; testigo de ello es la condescendiente esclava de M. C..... la cual tuvo la bondad un dia de soltar la escala que me tenia como cautivo y muy embarazado en una ventana."

Otro negociante advertido por su criada que su relox se acababa de desaparecer, declaró que habiendo salido al instante de su escritorio, y viendo pasar un jóven muy *apirado*, no se habia atrevido á formar sospechas de él. El Sr. fiscal esponia circunstancias con el fin de probar que Goreau habia cometido algunos robos despues de pues de puesto el sol, y que este tiempo debia ser considerado co-

mo parte de la noche; entónces Goreau se levanta y replica con calma: "Bien sé que una orden del Tribunal superior lo ha declarado así; y que quieren valerse de ella para añadir á la acusacion una circunstancia agravante. Pero yo declaro que me tengo en mucho, aprecio bastante á mi familia, para cometer un robo despues de puesto el sol."

Despues de Goreau, Lebarbier fué quien manifestó mas atrevimiento, confesaba de plano que no se habia acompañado siempre con la mejor gente, pero aseguraba que era un simple jugador, y que no estaba en su culpa el haber llevado á su última perfeccion los juegos en este tráfico.

Las abundantes lágrimas que Didier derramó durante la vista de la causa y la falta de cargos positivos fueron mirados como pruebas de su inocencia. Los demas fueron condenados, á saber: Goreau y Chimaux á 10 años de cárcel; Lebarbier á 5; la muger Dupuy á 3 años, y la Lehimax á un año solamente.

#### COMERCIO.—Vales Reales.

Dia 30—(Sin curso por ser festivo.)

*Embarcaciones que han entrado en Málaga desde el dia 14 hasta el 18 del corriente.*

Dia 14—Goleta danesa el Paquete de Mesina, cap. Cristian Thomson, de Cádiz en 3 dias, con dos cajas de lencería á los Sres. Kraver. Ademas dos ingleses de Lóndres, y tres españoles. Y han salido jabeque Las Almas, patron D. José Coll, para Cádiz, id. S. Antonio, patron Antonio Sanoguera, para id., velachero Sto. Crísto de la Salud, patron Juan de Varas, para id., con cueros al pelo, y seis españoles.

Dia 15—Goleta danesa Vergetter, cap. Joane Bol, de Cádiz, con duelas, cristales y lienzo á los Sres. Lambrecht. Ademas dos daneses de Gibraltar y Singol, un inglés de Gibraltar, y nueve españoles. Y han salido un francés para Alicante, y nueve españoles.

Dia 17—Un francés de Marsella, y once españoles.

Dia 18—Un francés de Marsella, y once españoles. Y han salido místico Dolores, patron Diego Rivas, para Cádiz, con vino y otros géneros, laud S. Jaime, patron Vicente Andreu, para id., id. S. Antonio, patron Pedro Manau, para id., id. Cármen, patron Diego Soria, para id., id. S. José, patron José Soria, para id., id. S. Vicente, patron Agustin Sisa, para id., y nueve españoles.

*Madrid 25 de Agosto.*

En la extraccion de la primitiva lotería Real, egecutada el dia 24 del presente, han salido por el mismo orden con que aquí se anotan los cinco números siguientes: 35, 79, 7, 64 y 74.

LIBRO.—Real Decreto para el establecimiento del sistema general del Crédito Público; y la Bula dada por el Santísimo Padre Pio VII, en Roma á 26 de Junio de 1818.—Se hallará en la librería de Hortal y compañía, frente de San Agustin.

(Imprenta Gaditana.)